



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

# 鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10) 例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

平成29年5月16日(火) 第2801回 例会 (本年度第36回)

5月30日(火)	ゲストスピーチ 羽黒高校 小林ましろさん(青少年交換派遣候補学生)
6月 6日(火)	呈茶会
6月13日(火)	ゲストスピーチ 元きらやか銀行 専務 和田英光氏
6月20日(火)	会員スピーチ(2名予定)

Eメール@tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ@http://www.tsuruokarc.org/



## 会長報告

会長／加藤 亨

本日は兄弟クラブの鹿児島西 RC の天本会長、山之氏幹事、古木ガバナー補佐が遠方よりお越し下さいました。昨晩歓迎会を開催し、充分な接待もできなかったと思いますが、本当に楽しい時間をありがとうございました。貴重な焼酎の森伊蔵、魔王を頂戴しました。来週の孟宗汁家族例会で皆さんと改めていただきたいと思います。本当にありがとうございました。

後ほど今回の訪問についての話を頂きますが、私としてはそこまでご配慮いただいた事は大変嬉しく思いますし、問題視する必要もないと思っております。ロータリークラブでは過去のことここだわる必要はないものと信じております。当クラブと会津の関係にも影響ないと確信しておりますので是非下関 RC との友好を深めて頂き、私共とも今後交流することができればと思っております。

話は変わりますが、自宅の建て替えの為に仮住まいに引っ越しをしましたが、本当にいろんなものが出てきて、良く片付けていたと思います。私が初めて見るような品物もあり、子供たちのおもちゃや、学校での工作等、結局、ゴミとしてお金をかけて処分することになりました。今は、生活スタイルも変化して、昔の様に家でお祭りや、宴会をすることもなくなり、食器も家族分があれば充分で、ましてやお客様を家に宿泊させることもないので布団すら必要のない時代です。このような時代が良いのかは別にして、豊かな時代であることは間違いないと思います。

最後にロータリーの次年度以降のプロジェクトに少しでも協力できることがあれば、お声掛けをお願いして会長報告といたします。

## 会員スピーチ

### ☆電力の安定供給について

東北電力㈱鶴岡営業所長 阿部 正剛 君

新会員のスピーチ以来、2回目となりますが、どうぞよろしくお願いしたいと思います。



昨年の四月から電力の小売全面自由化がスタートしました。四月末で全国の一般家庭 370 万件のお客様が切り替えをされています。率で 5.9% です。その 7 割強は首都圏です。一方弊社東北電力では 13 万 1 千件です。当社の中では 2.5% ということで、率的には低いのかなと思います。

この数字が、進展するかどうかは別として、電力の安定供給についてお話をしたいと思います。

電気は、貯めておくことが出来ません。需要に合わせて供給していく、その使う容量に瞬時に合わせいかなければならないところに難しさがあります。また東日本地区は、周波数が 50 ヘルツですので、そういう質の良い電気を作つて、一瞬たりとも停電をさせずに、お客様にお届けする、これが一番の使命と考えています。

そのために電柱、電線の補修・改修をしていますが、この季節一番困っているのが、カラスの巣対策です。カラスは 3 月から 5 月にかけて、繁殖期に入り、周囲を見渡しやすい電柱の上に巣を作るケースが多く発生します。厄介なのが、巣の材料です。木の枝や針金製のハンガーで、それが電線に触れ、漏電をおこして停電に至り、お客様にご迷惑をおかけします。ちなみに山形県内のカラスの巣の除去数は、7,869 個です。鶴岡営業所管内、鶴岡市と三川町では昨年 1,032 個除去させていただきました。この

出席報告	会員数	33名
	出席	19名
	出席率	67.86%
	前々回確定出席率	89.29%

■RI会長 ジョン・F・ジャーム ■地区ガバナー 長谷川 憲治

■会長／加藤 亨 ■副会長／武田啓之 ■幹事／富田喜美子 ■会長エレクト／木村 節  
■会報委員会／阿蘇司朗・迎田 健・菅原成規・前田 優・真島吉也

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL(0235)28-3375 FAX(0235)28-3376

カラスに起因する停電が、山形県内では昨年 20 件、鶴岡営業所管内では、ゼロ件でした。

東北電力は東北 6 県、新潟県も入れて 7 県ありますが、宮城県の巣の除去数は、昨年 2,500 個、秋田県は 2,200 個と、どちらも山形の概ね三分の一ぐらいの除去数になっています。なぜこの山形が多いのか分析はしているんですが、結局のところわかりません。

厄介なのはカラスは縛張りを持っているということです。巣をとっても別の場所に行くわけではなくて、やっぱり同じ場所に作ってしまう。撤去しても一日でまた巣を作ってしまうこともあります。結局よい対策がなく、結果的には、常にパトロールをして、見つけたら、取っていくしかないという状況です。

ここで、皆さんにお願いですが、カラスの餌となるゴミの出し方や金属製ハンガーの外での使用、果物の木の剪定後の枝の処理、これ等をしっかり管理・処分していただければ、大変有り難いと思います。万が一、カラスの巣がありましたら、当社のコールセンター 0120-175-366 へご連絡を頂戴できればと思っております。

その他にも、弊社鶴岡営業所管内では、日本海に面している関係もあって、強風や塩害、雷による停電が発生し、皆様にご迷惑をおかけするケースもありますが、限りなく停電はゼロになるように努めてまいりますので、今後ともご理解を頂戴できれば幸いでございます。



#### ☆地域創生を目指して

東京海上日動保険 庄内中央支社長 高山 雄二君

今日は 5 分くらいでコンパクトに私の 41 年を振り返りたいと思います。

生まれは、山口県下関市、関門海峡の近くです。そのあと父親の仕事の関係で 7 年ほど広島県に住んでいました。



幽霊を信じる方と信じない方がいらっしゃると思いますが、原爆ドームの近くに住んでいた時、私は、男三兄弟ですが、その三人で幽霊をみました。椅子に座って糸を編んでいるおばあちゃんの幽霊です。それ以来、幽霊は必ず居ると私は思っています。

その後また父親の仕事の関係で山口県の山口市というところに転校をしました。小中サッカーをやり、高校進学のタイミングに、当時スクールウォーズというラグビーのドラマが流行り、それに触発され、地元のラグビーのある山口県の山口高校に進学しました。その後推薦をいただき、日本大学に入り、そこでもラグビーをずっと続けました。大学選手権には四年間で 2 度出ることができ、そのお陰もあって、東京海上に入社させてもらいました。

入社して最初の赴任地は岩手県の盛岡市でした。ディーラーさんを担当する営業をしていました。ここは、当時新日鉄釜石があり、一緒にラグビーやらせていただきながら、美味しい冷麺と焼肉を食べるという生活を繰り返していました。

その後、東京転勤になり、ここで初めてロータリーと関わる経験をしました。当時、国際ロータリーのガバナー局の方から、日本に来られた海外の留学生の方々が、セクハラなど精神的な損害のリスクをもってほしいというオーダーを、たまたま私が担当したのです。実はそんな保険は、存在しないのですが、ロータリーの事業でもあり、リスクがあれば、保険会社としては引き受けるべきではないかということで、特約条項を作り、青年交換委員会と米山奨学会の二つに海外留学生用の保険に加入していただいたことを覚えています。

その後、大阪に 6 年、名古屋に 2 年居り、この 4 月に鶴岡に赴任させて頂きました。

今この鶴岡において思うことは、人口が減っていくなか、どうやって地域、地元を活性化させるかを日々感じております。私共東京海上も地方創生を掲げており、地方自治体へ地方創生の包括協定契約を進めていますが、最初にこの契約を結んだのが山形県です。地域の活性化のため、またロータリアンの一人として、今後もお役に立てればと思っていますので、今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

#### 鹿児島西ロータリークラブ様ご挨拶

鹿児島西ロータリークラブ会長 天本 美信君

皆さんこんにちは。8 年前ちょうど樋渡会長の時に鶴岡の 50 周年に参加させて頂いたのが初めてです。その時たまたま幹事をしていて、鶴岡に人間 50 人と焼酎 50 本でいくと言っていました。会員も 50 人を超えたんですが、バスが 47 人しか乗れないということで、最後の何人かは、留守番をして頂きました。今日お伺いしたのは、後で古木委員長から説明がありますが、会長経験者会で、まず鶴岡に行って話をきてなさいという事になりました。会長、幹事だけじゃちょっと役不足ということで、古木委員長を含め三人で参りました。このことについて、あとでゆっくり話を聞いていただきたいと思います。私は昨日夜話をしましたので、これで、失礼します。



鹿児島西ロータリークラブ幹事 山之氏 秀行君

皆さんこんにちは。2 年前の兄弟クラブ盟約 50 周年記念式典で花笠音頭とおはら節を楽しく踊った記憶が蘇って参りました。昨日はお忙しい中、精銳の方たちが集まって、懇親の場を設けていただき、



本当にありがとうございました。

次年度の組織も決まり、私は幹事を降り、さてどこに回されるんだろうかと思っていたら、鶴岡部会に入っておりました。引き続き皆様方とはご縁ができました。2年後の60周年に向け、なんとか頑張って行きたいと思っております。

次期会長は、藤安醸造という会社を経営しております。そこで製造している「鶏飯」と味噌汁のフリーズドライをお持ちしております。鶏飯は奄美大島の名物料理となっております。是非ご堪能していただければと思っております。どうもよろしくお願い致します。ありがとうございました。



#### 兄弟姉妹クラブ交流委員長

(ガバナー補佐) 古木 圭介君

皆さんこんにちは、古木です。ロータリー歴も45年ぐらいになります。その間に皆さんには大変お世話になっています。私はここに来るたびに印象的なのは、お米の美味しさとお酒ですね。お酒はやっぱり文化だという風を感じます。それから、皆さんのお人柄でしょうが、人情豊っていうのは、これは鹿児島も変わりません。鹿児島の人は、性格的には熱しやすく冷めやすいという感じがします。非常に情熱的ではあるんですね。



そこで、西郷隆盛が愛加那という人と結ばれて、奄美大島に流されたときに出来たのが、長男菊次郎です。西郷菊次郎ということで、それがずっとロータリーとの関係が出てくる一つの流れになりました。

私は、今から52年前に鶴岡ロータリークラブさんと姉妹盟約を結ばせていただきました。これはもう歴史的なことで、全国でもこの半世紀にわたって続いている姉妹盟約はかなり貴重です。さらに、こんなに深い関係があるのは西郷南洲翁にすごく感謝するところなのです。「徳の交わり」という菅実秀さんとのご縁がこういうふうにしてずっとつづくというのは大変大切な事だと、そのつど感じております。

私にはあと二つの姉妹盟約をしているクラブがあるんです。国内は鶴岡さんだけです。一つはサンタローザ・サンライズロータリークラブ、みなさん私共の50周年で来ていただきました時に、アメリカから4人の方が来ていました。これは、青少年交換をやっていました。もともとは、どんなことかというと、薩摩藩が1865年、幕末に、英国留学をさせた19名がいるんです。その中の4名は使節団で団長が五代友厚です。その中に13才の少年がいま

した。長沢鼎というんです。13才で選ばれて、英國に留学する、これは幕府に知れたらみんなお家断絶ですよ。この長沢鼎はもともと磯永彦輔という名前だった。名前を全部変えたんですね。そして密航をする形で、グラバー商会のグラバーの船にこっそりと乗り移って、そして66日間かけて英國の船に乗り継ぎながら行くんです。そして、長い人はもう3年ぐらいいたんですけど、早い人はすぐ帰ってきた。

この長沢鼎は非常に西洋の文明に感化されて宗教団体に入りました。アメリカに渡り、カルフォルニアでぶどう園を起こすんですね。それが今のカルフォルニアワインになっていくわけです。いろんな絆余曲折あったんですが、一生そこで過して、83才で亡くなるという、ドラマになるくらいの人物ですよ。

この人との関係があって、アメリカの方から、一緒にやりませんかっていう話があって、青少年交換が始まりました。本当にすごい歴史的な背景があるというのが、我々のこの西郷さんと鶴岡さんとの関係、長沢鼎とサンタローザの関係です。

もう一つは、キナンロータリークラブです。私達の50周年の時に盟約を結ばせてもらいました。これがまた西郷さんとの関係で、長男菊次郎、今度の大河ドラマに必ず出てくる人物ですが、台湾に渡って、治水事業、堤防事業や教育をやって、約5年間キナン県の県知事をやるんです。その関係で、台湾の人達は本当に下にも置かぬ尊敬をする一人なんです。植民地時代を経て、戦後もずっと日本人を尊敬し、日本の教育を受け、自分が日本人であったことを自慢しながら、今でも生きていらっしゃる方がたくさん居られます。キナンに行くと、日本人をほんとうに歓迎してくれます。キナンクラブは一昨年60周年を迎えた非常に古いクラブで、熱心です。あの人達の社会奉仕、国際奉仕をみると、学ぶ事はたくさんあります。キナン県で一番古いキナンロータリークラブと盟約を結んで4年になります。青少年交換をやろうとか、いろいろな話があって我々も青少年を送り出したりしています。

そういうことで、この度皆さんにお伺いをするために参りました。それは先程、会長からもお話をありました、山口県の一番はしごこにあります下関東ロータリークラブから姉妹クラブ盟約の申し出がありました。我々の次期会長も顔見知りの方がおられたということと、幕末の関係の歴史といえば、長州を抜いては考えられないのかもしれません、最初は長州と薩摩はいがみあっておりました。坂本龍馬の力とかそういうのがあって、薩長連合が成立し、明治維新が大きく動き出しました。日本が大きく前進するということがあったんで、明治維新150周年を機に、何か考えたらどうかということが内部でもでてきました。しかしながら、我々は皆さんとは「徳の交わり」でまじわってますから、長州と「徳の交わり」

ができるかどうかは、私はまだわからないので、委員長としては、「うん」と言えないところがありますから、皆さんがよかろうと、皆さんの方が先輩ですから、皆さんから許可をしていただけて、やりなさいということであれば、少し前向きに、一生懸命じゃないんですけれど、少し前向きにするかなということです。次期会長も大変気にしていまして、反応はどうだったかって、天本会長にすぐ電話が昨夜来たそうですから、皆さんの動向をそういう気にしているようでございました。そういうことで皆さんからお伺いを頂くならば徐々に進めていく。熱しやすく冷めやすい薩摩の人の精神でいくと良くないので、ゆっくり考えながら行こうかということで、現理事会の方々にはそういうお話をちょっとしている段階です。いろんな事が決まりましたら、また次年度、その次次年度になるかもしれません、仲良くしていくことはいいことですので、一緒にやっていければなあということを考えています。ただ、一番大切なのは、先程申しあげましたように、鶴岡ロータリークラブの方々のことを常に頭に入れながら、もっとも大切にして行きたいというふうに思っておりますので、是非今後とも、そういうことでご了解をいただければ幸いだと思います。

ちょっとと長くなりましたが、NHK の大河ドラマ「せどん」、今年の 7 月から口ヶが始まります。番組宣伝が始まると思います。視聴率を上げないと鹿児島もちょっと困るものですから NHK から言われたわけではございませんが、NHK からもらってきた資料をお配りしています。西郷さんを鈴木亮平がやるということです。イケメンで、西郷さんとはちょっと違うのかなと思ってもいますが、鈴木亮平は体もおっきいし結構いい男ですので、我慢しても我々としては、西郷さん役をやってもらおうというふうに思います。そういうことで、京都の市長をやった西郷菊次郎から始まるというのは聞いています。林真理子さんが原作です。林真理子さんも鹿児島に来て講演されたりしていますけど、結構おもしろいんじゃないか、女性が書いた物語、篤姫が女性が書いた物語でしたね。そういう意味ではおもしろいんじゃないか、視聴率を上げるように、鹿児島では視聴率 40% ぐらいなるんですよ、全国でいきますと 10 数% になると思いますね。ですから、鹿児島はみんな燃えています。みなさんに燃えてもらって、2 年後は皆さんの 60 周年ですので、我々は大挙して、ここに参りますので、是非、来年の視聴率、大きな問題になりますので、そういうことも含めて是非とも、応援をしていただけるように、西郷さんとの繋がりでございますので、よろしくお願いしたいと思います。ありがとうございました。もう一つ忘れていました、西郷さんといえばどうしようかと思ったんですが、この西郷さんの煎餅がいいんじゃないいかと思って、単純に考えまして、「敬天愛人」と書いてあったんで持て参りました。皆さ

んで分けて食べていただきたい、お孫さんでも喜ぶと思います。どうぞよろしく。

## 香員会報告

### 出席委員会

#### ◆ビジター

鹿児島西ロータリークラブ会長 天本 美信君

〃 幹事 山之氏秀行君

〃 兄弟姉妹クラブ交流委員長

(ガバナー補佐) 古木 圭介君

#### ◆メイクされた方

榎本政規君・藤川享胤君

## スマイル

加藤 亨君 鹿児島のみなさん、ようこそ。ロータリークラブの友情をさらに深めたいと思います。

阿蘇司朗君 5/14 (日) 河北町紅花ホールで詩吟の県大会コンクールが行われ、80 才以上の部 (約 350 人) で優勝し県知事賞を受賞しました。

富田喜美子君 鹿児島西クラブの御三方御苦労様です。たくさんのお土産をありがとうございます。

今間勝美君 先般、鶴岡 RC へのメイクが 3 回だけといいましたが、思いはいつも、鶴岡ロータリーにありますので。

樋渡美智子君 鹿児島ロータリーの会長、幹事のみなさん遠路ありがとうございます。また、主人に水あげにも来て下さいまして、鹿児島が大好きでしたので喜んでいます。

菅原成規君 鹿児島西 RC の皆さん、遠いところお出で下さりありがとうございます。「森伊蔵」おいしくいただきました。

天本会長 山之氏幹事 古木委員長

久しぶりに鶴岡ロータリークラブの皆様にお会いでき嬉しい限りです。いつも温かくお迎えいただき、深い友情に感謝します。2 年後の貴クラブの 60 週年を今から楽しみにしています。

藤川享胤君 鹿児島西 RC、3 名の来客にスマイル



5/15 鹿児島西 RC 歓迎会 (紅屋)